





En su libro "Amar, una ciencia"

# Escritora ariqueña aborda sin tapujos la sexualidad

La doctora Ana Alday Rossel, quien recientemente reeditó su texto dedicado a los estudiantes de enseñanza media

El próximo 7 de abril se conmemora el Día Internacional del enfermo de Sida, mortal enfermedad que aún mantiene de cabeza a los científicos del mundo y que a cada momento despierta la polémica y la sensibilidad de la sociedad moderna.

Frente al tema se ha escrito bastante, abarcando distintos puntos sobre la sexualidad humana. Es en este contexto que la doctora Ana Alday Rossel se motivó para abordar la problemática a través de dos libros: "Sexito", dedicado a los alumnos de enseñanza básica; y "Amar, una ciencia", para enseñanza media. El primero registrado en 1984, mientras que el segundo se editó por primera vez en 1982 bajo el título "La ciencia de amar", cambiando en 1992 su nombre actual.

Doctora ¿por qué realizó este trabajo?

-Para complementar la labor de otros autores como Andry y Schepp, con su bellísimo libro escolar "De dónde vienen los niños", de 1968; de Urcia y Christensen en 1975, entre otros, con sus textos "Vida y Amor". Consideraba que uno era poco contestar preguntas infantiles y los otros (que son cuatro) se centraban más en la familia.

"Considero que hay demasiados hogares mal constituidos, familias típicas y niños en situación irregular que hacen imperioso que la educación sexual se realice en los colegios desde el pre-kinder a cuarto medio con el objetivo de formar futuros padres, además de profesionales. Estos textos son, en la práctica, una secuencia curricular para el aula respectiva.

Considera usted que los textos UTILIZADOS para las clases de Ciencias Naturales no han tomado este desafío?

-Por supuesto que lo han considerado. El problema es cómo. Aquí tenemos dos textos, de Octavo Básico,

comprados por el Ministerio de Educación; en éste hay fotografías directas de un paro, realismo para estudiantes de obstetricia y en este otro se confunde lo sexual con la sexualidad, lo que puede llevar a la percepción de la relación genital a temprana edad.

Y en tal sentido ¿qué plantea usted?

-Lo que observa en estos textos nulos. Un conocimiento graduado y a tiempo, no a destiempo. En los octavos hoy, generalmente, un 10 por ciento de niños que tienen más de 13 años y es urgente educarlos, no sólo enseñarles ni instruirlos, en el manejo de la energía sexual. Para ello, además ejecuto el taller M.E.S., porque la televisión INCULCAN conocimiento a los niños que desarrolla la precocidad y ellos son muy imitativos. Es imprescindible orientarlos adecuadamente.

Doctora, este taller actúa en la prevención del SIDA.

-Ojalá ayudara a ello. Desde el año pasado lo estoy realizando con los séptimos años. Primero empecé con los octavos, después se me solicitó para los séptimos, pero la investigación indicó que debe iniciarse más tempranamente. El Servicio de Salud de Arica se interesó en diagramar una mejor presentación para "Sexito", por ejemplo. Mientras que "Amar una ciencia" lo compran por su cuenta algunos pedagogos para autoestudio, el Sermus, en 1991, ya lo fotocopió para material de apoyo y consulta.

¿Qué opina de la campaña del Ministerio de Salud frente al SIDA?

-Todo lo que se haga para prevenir la enfermedad es poco e insuficiente. Es un alivio ver que lleva, por fin, tres años en pantalla. Aunque prefiero la del Ministerio de Salud a la del canal de la Universidad Católica, porque no es el amor el que evita al

SIDA, ya que aquél es algo subjetivo, sino que el evitar el contacto con algo objetivo y tangible como la sangre y fluidos vaginales y seminales (contaminados).

¿Por qué cree que nació la prostitución, el barem, las concubinas...?

-Porque los hombres creen que si no hacen sexo se enternecen, no son machos, en fin. Tengo la hipótesis de que el embarazo en las adolescentes aumentó hacia los estratos medios y altos de la sociedad, porque en vez de recurrir a una prostituta se utiliza, por miedo sidático, a la polola en el sentido de la "prueba del amor", y me fundamento en los hijos ilegítimos cuyo porcentaje ha aumentado considerablemente y se está viendo como socialmente aceptable.

CIRCULA SIMULTÁNEAMENTE EN LA ESTI



- VOLVO WHITE 87
- INTERNATIONAL 90
- ambos motor CUMMINS 350 y frenos de motor
- MACK motor Mack 350
- FREIGHTLINER 90
- motor Cat 350
- TOYOTA 4 RUNNER
- NISSAN PATHFINDER
- MITSUBISHI MONTERO

TODOS TIPOS DE VEHICULOS  
TRACCION 4X4, 6 X6 Y 6X4

POL. SANTA CRUZ • CHICO 47  
ZONA FRA

# **Escritora ariqueña aborda sin tapujos la sexualidad [artículo].**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Alday Rossel, Ana

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Escritora ariqueña aborda sin tapujos la sexualidad [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)